

Создание Общероссийского экологического движения «За чистую Родину!»

Итоги учредительной конференции

Количество острых вопросов, связанных с экологической ситуацией, как в нашей стране, так и во всем мире, растёт с каждым годом. Всякий здравомыслящий человек понимает, что оставаться в стороне от проблем, грозящих привести к экологической катастрофе, становится все сложнее. Угроза эта осознается уже не как предполагаемая беда абстрактных будущих поколений, а как реальная опасность для нас самих. Очевидным стало уже хотя бы то, что ситуация экологического дисбаланса напрямую самым негативным образом влияет на здоровье людей.

Издательство «АНАЛИТИКА РОДИС» с готовностью поддержало идею создания Общероссийского экологического движения «За чистую Родину!» и оказало информационную поддержку прошедшей по этому случаю учредительной конференции в стенах Российского университета дружбы народов.

Этому событию предшествовал длительный период серьезной и плодотворной работы.

В октябре 2011 года в Московской области было создано одноимённое региональное общественное экологическое движение. За это время к подмосковному движению «За чистую Родину» присоединилось около 2 тысяч человек. Участниками движения был проведен ряд благотворительных экологических акций по приведению в порядок территорий исторических памятников Подмосковья: дом-музей поэта Ф.И.Тютчева в Мураново, музей-заповедник А.П.Чехова в Мелихово, мемориальный музей-заповедник Д.И. Менделеева и А.А.Блока в Боблово. Территории были выкошены от зарослей борщевика, собраны десятки тонн мусора, очищены водоёмы, вывезен сухостой с территории этих замечательных памятников русского наследия. В социальной сети «В Контакте»

создана страничка «За чистую Родину».

Необходимость расширения географического ареала для проведения подобных акций, резкая нехватка искренне заинтересованных в разрешении неблагоприятных экологических ситуаций в регионах организаций, а также принцип движения – «Открытость и доступность» – привели к решению о преобразовании экодвижения «За чистую Родину!» из регионального в общероссийское.

В работе учредительной конференции приняли участие 139 участников, представители 57 субъектов России от Камчатки до Ульяновска, 50 с лишним гостей, среди которых были представители 33 зарубежных стран.

В итоге Общероссийскому движению «За чистую Родину!» предстоит стать самым крупным экологическим движением на территории России. Предполагается, что данное общественное объединение будет преследовать социальные, политические и другие общественно полезные цели, которые будут поддерживаться участниками движения. Планируется также регулярное проведение учредительных конференций по решению вопросов, которые могут возникнуть в ходе деятельности движения, прове-

дение всероссийских экологических акций. В связи со вступлением России в ВТО участники движения будут отстаивать интересы российского общества и российских предпринимателей, не отрицая при этом ответственности за их действия, предусмотренной законами РФ.

Движение будет решать вопросы, связанные с экологически чистыми производствами, утилизацией и переработкой отходов, эковоспитанием и т.п. Уже сейчас идет создание масштабного централизованного сайта, который поможет реализовать прямой контакт с населением.

Программа экодвижения «За чистую Родину!» направлена на сохранение не только уникальных природных памятников, но и памятников истории, того, что создано руками человека и требует защиты и сохранения для потомков.

Создание Общероссийского экологического движения было поддержано Российским университетом дружбы народов, общественными деятелями, экологами, экологическими организациями, известными лицами, в том числе теле – и радиоведущей Маргаритой Митрофановой.

Торжественное открытие учредительной конференции по созданию

Общероссийского общественного движения «За чистую Родину!» ознаменовалось вступительным словом председателя Московского областного экологического движения, депутата Московской областной Думы Юдина В.Ю. Приветствовали участников конференции декан юридического факультета РУДН Понька В.Ф., а также доцент кафедры гражданского и трудового права РУДН Артемьева Ю.А. Поднимались на кафедру и видные общественные деятели, известные экологи Дворянчиков С.В., Столбовская С.В., Гараджа Н.В., Рыжов А.В., прибывший в Москву из Сахалинской области специально для участия в конференции, и другие почетные гости.

В результате проведенной конференции был принят Устав движе-

ния, избран руководящий орган и лидер движения.

Издательство «АНАЛИТИКА РОДИС» сообщает своим уважаемым читателям, что №1, 2013 г. журнала «Вопросы российского и международного права» будет тематическим, полностью посвященным актуальным проблемам экологического права и, в частности, результатам прошедшей на базе РУДН учредительной конференции «За Чистую Родину!». Все материалы номера будут представлены на русском и на английском языке, что, безусловно, способствует привлечению интереса к движению и вхождению его в широкий международный контекст.

Е.А. Лисина

Генеральный директор

ООО «АНАЛИТИКА РОДИС»

кандидат философских наук

Foundation of All-Russian ecology movement "For clean Motherland!"

Results of the foundation conference

Hard questions related to ecological situation both in our country and all over the globe increase in number year after year. Every man of sense understands that keeping out of the problems which threaten an ecological catastrophe is getting more and more difficult. This threat is no longer understood as a would-be distress for abstract future generations, it is a real threat for our time, for us. It developed that situation of environmental disorder directly affects peoples' health in the most negative way.

ANALITIKA RODIS publishing house willingly endorsed the idea of foundation of All-Russian ecology movement "For clean Motherland!" and rendered informational support of the foundation conference which, on this occasion, took place in Russian University of Peoples' Friendship.

But prior to this event there was a long period of serious and fruitful work.

In October 2011 the cognominal regional public ecology movement was created in Moscow region. During this time nearly 2000 people joined the movement "For clean Motherland". The participants of the movement carried out a range of voluntary ecological campaigns concerning rearrangement of natural areas of historical monuments in Moscow region: F. I. Tjutchev's house museum in Muranovo, A. P. Chekhov's open-air museum in Melikhovo, D. I. Mendeleev's and A. A. Blok's memorial open-air museum in Boblovo. The territories were mown-out cow-parsnip tousles, tens of tones of rubbish were collected, basins were cleared out, deadwood was carried out from the territory of these outstanding monuments of the Russian heritage. There is a web page "For clean Motherland" in the social network "V Kontakte".

The necessity for widening of geographic areole for carrying out of such

acts, harsh shortage of organizations truly motivated in arrangement of unfortunate ecological situations in various regions of our country, as well as the principle of the movement – "Openness and Availability" – led to the decision of transformation of the eco-movement "For clean Motherland!" from regional to All-Russian one. 139 members took part in the work of the foundation conference, representatives of 57 subjects of Russia from Kamchatka to Ulyanovsk, over 50 guests, 33 representatives of foreign countries among them.

Eventually the All-Russian movement "For clean Motherland!" is to become the biggest ecological movement in the territory of the Russian Federation. It is assumed that the given public association will pursue social, political and other intentions of public utility, which are to be supported by participants of the movement. The regular realization of foundation conferences concerning matters which may arise in the course of the activity of the movement, carrying out of All-Russian ecological acts. In connection with Russia's entry to WTO the participants of the movement will defend interests of the Russian society and Russian businessmen, at that keeping on from responsibility of their actions legally provided by the Russian Federation.

The movement will solve the problems concerning wholesome productions, utilization and waste conversion, eco-education etc. As early as now there goes foundation of the far-reaching centralized web site which will assist in implementing the direct contact with the population.

The program of the eco-movement "For clean Motherland!" is focused on preservation of not only unique natural monuments but also history monuments created by men and which require defense and conservation for our descendants.

The foundation of All-Russian ecology movement was supported by the Russian University of Peoples' Friendship, public figures, ecologists, ecological organizations, well-known persons, including tele-and-radio host Margarita Mitrofanova.

The formal opening sitting of the foundation conference concerning the All-Russian movement "For clean Motherland!" was marked by welcoming remarks by the president of the regional Moscow ecology movement, a deputy of Moscow regional State Duma – V. Yu. Yudin. Dean of the law faculty of the RUNF V. F. Pon'ka and the associate professor of the RUNF Yu. A. Artem'eva greeted the participants of the confer-

ence. Warm sincere words were also said by prominent public figures, well-known ecologists S. V. Dvoryanchikov, S. V. Stolbovskaya, N. V. Garadzha, and A. V. Ryzhov, who came to Moscow from the Sakhalin region to take part in the conference, and other guests of honor.

Due to the conducted conference the Statute of the movement was gone through, the governing body and the leader was elected. ANALITIKARODIS publishing house reports to its reputable readers that No. 1, 2013, of the magazine "Problems of Russian and international law"

will be issue-related and fully devoted to immediate problems of the environmental law and, in particular, to the results of the foundation conference "For clean Motherland" which took place on the buds of the RUNF. All the materials of the issue will be represented both in Russian and English, and that certainly promotes a kind of interest to the movement and its entering broad international context.

Elena Lisina

Chief Executive Officer of

"ANALITIKA RODIS" Publishing

PhD (Philosophy)